



**KEHIDUPAN SOSIAL EKONOMI
PEKERJA PEREMPUAN DI PABRIK
OBAT NYAMUK BAKAR PT. MENARA LAUT
KOTA TEGAL**

Skripsi
Untuk memperoleh gelar Sarjana Pendidikan Sosiologi dan Antropologi
pada Universitas Negeri Semarang

Oleh
SUCI KUSTARI

3501405541

PERPUSTAKAAN
UNNES

**FAKULTAS ILMU SOSIAL
UNIVERSITAS NEGERI SEMARANG**

2009

SARI

Suci Kustari, 2009. *Kehidupan Sosial Ekonomi Pekerja Perempuan Di Pabrik Obat Nyamuk Bakar PT. Menara Laut Kota Tegal* Jurusan Sosiologi dan Antropologi S1 Fakultas Ilmu Sosial Universitas Negeri Semarang. Pembimbing I Dra. Thriwaty Arsal, M.Si. Pembimbing II Antari Ayuning Arsi, S.Sos.

Kata Kunci: Kehidupan Sosial Ekonomi, Pekerja Perempuan Pabrik, Pengalokasian Waktu

Keluarga merupakan kumpulan anggota keluarga batih yang terdiri dari ayah, ibu, dan anak. Ayah memiliki peran yang banyak berhubungan di area publik sedangkan ibu memiliki peran di area domestik. Kekurangan ekonomi dalam keluarga membuat seorang ibu atau istri ikut pula dalam menopang ekonomi keluarga, sehingga ibu memiliki dua peran yaitu sebagai ibu rumah tangga dan sebagai pekerja di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Tegal. Peran ganda seorang ibu dalam keluarga pun akhirnya akan berpengaruh pada kehidupan sosial dan kehidupan ekonomi keluarga pekerja perempuan tersebut. Masalah yang dikaji ialah: (1) Bagaimanakah pengalokasian waktu perempuan sebagai ibu dan sebagai pekerja perempuan di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Tegal, (2) Bagaimana kehidupan sosial ekonomi perempuan pekerja pabrik obat nyamuk bakar di PT. Menara Laut Kota Tegal. Tujuan dari penulisan ini adalah: (1) Mengetahui pengalokasian waktu perempuan sebagai ibu rumah tangga dan sebagai pekerja di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Kota Tegal, (2) Mengetahui kehidupan sosial ekonomi perempuan pekerja pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Kota Tegal.

Dalam penulisan ini menggunakan metode penelitian kualitatif atau pembuktian suatu fenomena yang bersifat deskriptif. Pembuktian fenomena yang sebenarnya di lapangan yaitu untuk mengetahui perubahan kehidupan sosial ekonomi pekerja perempuan pabrik sebagai pengaruh perempuan yang memiliki dua peran yaitu sebagai ibu rumah tangga dan sebagai pekerja pabrik obat nyamuk bakar, hal itu membutuhkan alokasi waktu untuk keluarga dan pekerjaan yang menuntut konsentrasi. Fokus penelitian ini adalah para perempuan pekerja yang di lihat dari sudut pandang kehidupan sosial ekonomi berlokasi di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Kota Tegal. Sumber data yang diambil sebanyak 10 subyek dari pekerja perempuan yang sudah berkeluarga karena dalam rangka efisiensi waktu, biaya dan jarak.

Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa: 1) perempuan pekerja pabrik dapat membagi waktu sebagai ibu untuk keluarga dan bekerja di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Tegal selama 8 jam, sehingga alokasi waktu untuk keluarga lebih banyak dibandingkan alokasi waktu bekerja di pabrik. Alokasi waktu pekerja perempuan sebagai pekerja di pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Tegal mengubah kehidupan sosial perempuan pekerja yaitu memperluas interaksi dengan teman kerja dan masyarakat, 2) Kehidupan ekonomi pekerja perempuan pabrik obat nyamuk ini mengalami perubahan yaitu meningkatnya kesejahteraan keluarga, status sosial dan wewenang perempuan dalam pengambilan keputusan keluarga.

Berdasarkan hasil penelitian dapat diambil kesimpulan bahwa: 1) perempuan pekerja pabrik obat nyamuk bakar PT. Menara Laut Tegal memiliki alokasi waktu sebagai ibu rumah tangga sebanyak 8 sampai 10 jam dan sebagai perempuan pekerja sebanyak 8 jam sehingga waktu yang dialokasikan untuk keluarga jauh lebih banyak. 2) Kehidupan sosial pekerja perempuan pabrik obat nyamuk terjalin dengan baik terutama dalam keluarga serta interaksi sosial antara teman seprofesi, masyarakat sekitar terjalin lebih luas dan seimbang. Alokasi waktu perempuan sebagai pekerja pabrik juga menghasilkan banyak manfaat diantaranya, meningkatnya kesejahteraan keluarga, peningkatan status sosial di masyarakat dan meningkatnya wewenang perempuan dalam pengambilan keputusan keluarga. Pemberian saran ditujukan kepada para pekerja perempuan, keluarga pekerja dan pihak PT. Menara Laut Tegal.

